

Director y Administrador
LUIS CARTIN G..

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v. al S. del Colegio de Stas.

OFICINA
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 10 DE ABRIL DE 1932

Núm. 3868

FE

(Por P. Morodoci)

Dulcemente gentil y arrobadora
nace la aurora en nube carmesí,
cual diosa casta que a Natura brinda
con su faz linda,
bellos encantos y sonrisas mil.
Su regia frente perfumada brisa
besa sumisa ante el cielo azul,
su veste de oro y preciadas cintas
parecen tintas
en mil efluvios de variada luz.
Risueño el valle viste de esmeralda,
color de gualda brilla en el trigal,
allá se eleva majestuoso monte
y el horizonte
con nuevas luces resplandece más.
Y las nubes de nácar del oriente,
cuna esplendente do se mece el sol,
y las diáfanas nubes del ocaso
¿marcan acaso
sombros del manto de que viste Dios?
Los collados se ocultan en la bruma
y en alba espuma de onda fontanal
su cáliz abren encendidas rosas
y vagaroras

por las campiñas las neblinas van.
Ayl que yo tuve eouturbada el alma,
sin luz ni calma tuve el corazón;
las borrascas rugieron en mi pecho
y en el lecho
del dolor ¡ay! la suerte me postró.
¿Por qué eutonces mi espíritu se llena
de paz serena, de divina paz?
Porque la fe celeste hace de mi alma
robusta palma
que puede desafiar la tempestad.
Por eso allí donde se posa el viento
y dulce acento entona el ruiseñor,
en el arroyo y en la flor sencilla
veo que brilla
la santa huella del inmenso Dios.
Del alba pura nítidos matices,
de aves felices canto matinal,
de blaucas nubes caprichosos giros
y los suspiros
del aura que se anida en el palmar;
el oriente con fúlgidos colores,
las tiernas flores del feliz vergel;
montes, arroyos y cañada umbría:
¡todo extasía
cuando en el pecho del mortal hay fe!
Cuando ese faro nuestra mente alumbra
y se vislumbra el fúnebre ataúd;
aunque la muerte con su aspecto asombre,
entonce el hombre
mira sonriendo el firmamento azul.

El Colegio de los Angeles

Acontecimiento social-religioso ha sido sin duda la bendición del Colegio de los Angeles, el domingo último, en el Barrio de La Constructora.

Se bendice un puente, una calle, una vía férrea, etc., mayor motivo habrá para bendecir una escuela. La razón es obvia. Esta—la escuela—será molde de juventudes. Aquí se le formará el corazón a la niñez; y como escuela católica que es, inculcará a los niños seriamente antes que las mismas matemáticas, el Decálogo.

El hombre lleno de ciencias, sin educación religiosa, es un tipo abonado con la levadura del desorden, de la igualdad mal entendida. Vivirá de violencias; y será la bestia que lleva dentro de sí mismo, la que tire el carro de sus propias concupiscencias.

Por eso es que la enseñanza laica viene siendo condenada aun por eminentes pedagogos que no comulgan con las ideas católicas. Citemos dos: Cerdaro en Italia, y Unamuno en España.

«Pero no se crea—le oímos decir poco más o menos, en un discurso reciente al Rvdo. Fray Angel Alvarez—no se crea que mi escuela será signo de contradicción. No. Yo mismo enseñaré la religión dentro de la aula a los hijos de los padres que así lo deseen. Y las puertas de ella estarán abiertas de par en par para todos los niños, sean católicos o no. Yo veo en cada niño a un hombre; y a este tal le deseo vigoroso de espíritu y de cuerpo; le quiero feliz, le quiero respetuoso, le quiero lleno de amor para su prójimo, le quiero instruido en las ciencias humanas. Y todo esto dentro de la más amplia sinceridad, procurando en todo servir del mejor modo a mis semejantes, a la comunidad dentro de la cual vivo.»

Ya lo vemos. He aquí un Director de escuela que levanta las paredes de su templo docente y, por sobre esto, levanta el corazón. *Sursum corda*, dicen los eclesiásticos.

Poco podríamos agregar a lo que ya llevamos dicho; repetimos sólo que la

bendición del Colegio de los Angeles se efectuó el pasado domingo, a las 3 p. m. en medio de una numerosa concurrencia. Allí, el señor Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro, quien efectuó la ceremonia, el Sr. Gobernador de la Arquidiócesis, Monseñor Porrás, el Rdo. P. Provincial de los P. P. Dominicos, el Sr. Secretario de Su Señoría el Encargado de Negocios de España, el Rdo. Padre Fray Angel Alvarez y cohermanos en religión, los Rdos. Padres Dominicos, los muy Ilustres Canónigos don Mariano y don Ricardo Zúñiga, y don Rafael Camacho, el Profesor don Fabio Romero, actual Director del Colegio de los Angeles, el Profesor don Hernán Zamora Elizondo Director del Colegio de Señoritas, el Profesor don Fernando Carrillo del Liceo de Costa Rica, don Miguel Angel Matamoros Fuentes, gran colaborador de Fray Angel en esa obra admirable del Colegio, y muchas otras personalidades que sería largo enumerar, embelleciéndolo todo y poniendo una nota de espiritual gentileza, distinguidísimas damas y señoritas.

Después de la bendición hicieron uso de la palabra el Muy Ilustre Padre Provincial de los R. R. P. P. Dominicos, y el connotado escritor, honra y prez del magisterio nacional, Prof. don Hernán Zamora Elizondo.

Las palabras fluían como hilos de agua cristalinos; Pasa a la 4 plana

Duelo en Cartago

La sociedad cartaginesa se encuentra de duelo y de duelo intenso con motivo de la prematura muerte de la señorita Luz García Carazo, quien en su corta y florida existencia, fue modesta como la violeta, cultivando sin ostentación vana un tesoro de virtudes que la hicieron captarse por completo el cariño de sus familiares y de cuantos disfrutaron la dicha de tratarla de cerca.

A sus apesadumbrados padres el Dr. don Alejandro García y doña Enriqueta Carazo de García y demás deudos, enviamos en estas líneas nuestra manifestación sentida de condolencia.

La vida del hombre es una lucha

El sabio y justo Job llama la vida del hombre una lucha. En efecto, apenas nace el niño su cuerpo tiene que luchar, por mantener la vida, contra las hostiles Influencias del clima, contra los microbios, contra los perjuicios que los mismos alimentos le causan en ciertas condiciones. Crece el niño y tiene que comenzar la lucha por la vida en otra forma. Se le somete a la educación, se le devasta, se le recortan sus demasías y se le carga con el peso de nuevos conocimientos, necesarios y útiles, pero comprado siempre a precio de sacrificios e incomodidades. «La letra con sangre entra», dice el proverbio; y si no se educa al niño, poco preparado queda para el combate de la vida. La ignorancia le hace inferior a los demás y esclavo de ellos. Llegado a la edad varonil, y muchas veces antes, tiene que vencer constantes dificultades para ganarse el sustento, para conservar lo que ganó y para prepararse una vejez tranquila, y a su familia, futura o presente una existencia aceptable. Y por último, viene la lucha final, la agonía, que habrá de poner término a todas las luchas anteriores, para el triunfo definitivo o para la condena sin apelación.

Si el soldado, por su destino mismo, se expone a la segura derrota, si no se prepara para el combate, nosotros, todos, los que esto leéis y los que esto esto escribimos, debemos prepararnos al combate de la vida y al combate inevitable de la muerte.

Las armas para el combate de la vida son la instrucción, la lec-

tura buena, la moderación de las pasiones, el dominio de la razón, la sujeción de la propia voluntad.

Y las armas para la última lucha, la de la muerte, son: el conocimiento de Dios, el servicio de Dios, el temor y el amor a Dios.

Adiestrándonos en el manejo de estas armas venceremos en la lucha de la vida y triunfará el alma en la última batalla, aunque sucumba el cuerpo.

Nada habrá de importarnos la obscura soledad del camposanto si el alma ha de vivir eternamente gozando de las delicias y los esplendores que Dios ha prometido como hermosísima recompensa a la virtud.

El edificio más elevado de Nueva York

Se proyecta la construcción de un rasca-cielos, que dejará empujados a todos los más elevados hasta ahora: será de 650 metros de altura, ocupará 100 000 metros cuadrados y cabrán en él 50 000 personas, tendrá todas las comodidades conocidas hasta ahora, los muros serán de vidrio y carecerá de ventanas; el aire circulará renovado y a la temperatura deseada.

Notas varias

En El Salvador están circulando monedas de uno y medio dolar falsificadas y que se presume han sido importadas de México. Conveniría estar prevenido por si se intentase introducir las a nuestro país.

Pasa a la 4 plana

El 10 de cada mes

es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Al cancelarlas, rogamos a nuestros abonados presentar el recibo del mes anterior como referencia para un despacho rápido.

Compañías Eléctricas

Palabra Divina

Domingo II después de Pascua

El Evangelio de la Misa de esta Dominica está tomado de San Juan, Capítulo X, versículos 11 al 16:

«En aquel tiempo dijo Jesús a los fariseos: Yo soy el buen Pastor: el buen pastor da su vida por sus ovejas; mas el asalariado y el que no es propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo abandona las ovejas y huye, y entonces el lobo las arrebató y dispersa el rebaño; el asalariado huye por la razón de que es asalariado y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen Pastor y conozco a mis ovejas, y mis ovejas me conocen a mí. Así como el Padre me conoce, así yo conozco al Padre, y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco, las cuales conviene que yo las atraiga a mí, y oírán mi voz y se hará un solo rebaño y un solo pastor.»



REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1º Cómo Jesucristo es verdaderamente nuestro buen Pastor, en cuya amorosa compañía todo es dulce, suave y regalado, la cual compañía debemos a toda costa procurar, oyendo y practicando la doctrina de ese buen Pastor, nutriendo nuestras almas solamente con los regalados pastos que El nos da. 2º El cuidado que los padres y superiores deben tener de sus hijos y súbditos, sacrificándose por el bien espiritual de ellos, buscando con amor de padres todo lo que sea conveniente para su provecho en la virtud, y apartándolos de todo peligro de pecado y perdición de sus almas. Y 3º De qué manera debemos todos aprovechar las ocasiones de ganar para Cristo las almas extraviadas, atrayéndolas con el suave ejemplo de la virtud y con dulces consejos, sin ser importunos ni pesados, y sobre todo, con la mansedumbre y amor de que tantos ejemplos nos dejó Jesucristo.

Miguel Ramos e Hijos Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.
Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

La Banda de Policía de Méjico

Méjico D. F. (SIPA).—En el pasado mes de febrero salió para los Estados Unidos, en donde hará un recorrido por espacio de tres meses, la Banda de Policía de esta capital, dirigiéndose primeramente a Nueva York, por la vía de Laredo y San Antonio, contratada por el teatro Roxy de la primera de esas ciudades; de allí irá a veinte poblaciones más, distribuidas por todo el país.

Creada en 1904, ha tocado en los Estados Unidos en diversas ocasiones. En 1908 estuvo en Boston y Nueva York, en 1909 estuvo tocando durante la entrevista de los presidentes Díaz y Taft en El Paso, y en 1921 hizo un extenso recorrido por las grandes ciudades de esa república. Cada uno de los 90 músicos que la integran es un profesor titulado y ha sido a su vez director de banda en alguna ciudad mejicana. El maestro Velino Preza, director de la Banda de Policía, ha compuesto muchas marchas y otras piezas de mayor categoría.

La Mujer en su Casa

El número de Marzo de esta importante revista es de los más completos e interesantes, como puede deducirse de la indicación del contenido de sus secciones.

La más sugestiva es la de varias labores (a mano y a máquina) con muy lindos modelos y texto explicativo, dedicando una página al bordado con lana cardada, trabajo de efectos muy bellos. Completa esta sección una hoja suplemento con el dibujo a tamaño natural de la mayoría de aquellas.

Las páginas Caprichos y elegancias, Nuestros niños con 25 modelos de los más elegantes vestidos de entretiempo y Lección de corte dedicada a la completa ejecución de uno de estilo sastrer, son muy útiles.

Contiene, además, Trabajos artísticos, artículos sobre la vulgarización de la belleza, Reforme su casa, Conocimientos útiles, Cocina, Higiene y belleza, y Bibliografía, continuando la publicación de la interesante novela ¿Tiene corazón?

Pida a casa Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa 25, Madrid, (España) un número de muestra y condiciones de sus-

cripción para lo cual envíe dos cupones internacionales de re- puestro con indicación del periódico en que lea este aviso.

“El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

PARA SEMANA SANTA

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinas.

Precios reducidos

El distinguido Doctor Homeópata, don Alberto León Páez, de Cartago

Es con todo gusto que hago esta manifestación de gratitud en favor del distinguido Doctor Homeópata don Alberto León Páez, de esta ciudad.

Su consultorio es de los más frecuentados y esto se debe a dos poderosas razones: la competencia y bondad de su ciencia y a la amabilidad en el trato con todos los que solicitan sus servicios. De ambas cosas doy buen testimonio, pues en varias ocasiones he ocurrido a él, siempre con excelentes resultados.

Cartago, abril 9 de 1932

Jesús Mala Gamboa

De Puriscal

Sr. Director del Correo Nacional
Señor:

Me parece casi faltar a un deber de conciencia dejar pasar esta ocasión que se presenta propia, no solamente para hacer justicia a méritos, sino para que sirva también de lección a otros pueblos y más que nada para que los enemigos de nuestra santa fe católica, sepan por una vez más que son inútiles y vanos los esfuerzos hechos por ellos para introducir en nuestro humilde y laborioso pueblo sus falsas doctrinas.

La Semana Santa de este año, y la siguiente de (pascua) que lo fue toda de Santa Misión; han sido en verdad días de gracia y misericordia de Dios para este pueblo, y de consuelo y satisfacción para sus dignos representantes sus ministros. La Santa Misión se inició el lunes 28 desde

A los Señores Sacerdotes André Gaucherand

Experto en la reparación de órganos, armonios, pianos y pianolas.—Trabajo absolutamente garantizado

Almacén de Música Páez y Ca. Apartado 1340.—Taller: 450 varas al Sur del Banco de Costa Rica

San Rafael de Oreamuno

No debo dejar pasar el tiempo sin dar reseña del resultado de la Semana Santa. Fue cosa admirable, porque en ningún año ha revestido el esplendor

las 14 hs. con la llegada de los Rdos. P. Fray Ernesto y Fray Agapito de Olot. Fue objeto de gran júbilo y alegría su llegada, como de pesar y duelo su partida hoy.

Su infatigable celo y abnegación por la gloria de Dios y la salvación de las almas, secundado por nuestro digno cura y coadjutor, quedan demostrados en estos datos no más. Hubo en 6 días 4150 comuniones, se presentaron personas de 30, 40 y hasta 50 años de no confesarse. El domingo 3 a las 6½ p. m. y después del rosario y sermón impartió Fray Ernesto la bendición pepal, la que recibieron unas 500 personas lo menos. Faltaba aun algo para cerrar con broche de oro tan santa y gloriosa jornada. Algo muy grandioso e imponente... era la colocación de la Santa Cruz Misional, insignia gloriosa nuestra de santa té, y símbolo glorioso con que el cantón de Puriscal dirá a las posteridades venideras quién fue en el año de gracia de 1932. Todos sus habitantes abandonaron sus hogares y faenas para acudir presurosos a formar parte de una inmensa caravana de más de 4.000 almas. Colocose la Santa Cruz en el cerro denominado «cerro del tinamaste», sito en San Antonio, como a 3 kilómetros del centro, cerro de forma cónica y de donde se dominan muchas poblaciones. No hemos de cerrar estas páginas sin pedir antes a todos los corazones cristianos una oración al Altísimo por la salud y conservación de sus Ministros y renovamos una vez más nuestro profundo agradecimiento a los abnegados y humildes hijos de San Francisco.

Dos puriscaleños agradecidos

Santiago de Puriscal, 5 de abril de 1932.

con que se celebraron sus ceremonias, ya no tanto por su esplendor material, como por el fervor y número de comuniones, pues sólo el Jueves Santo hubo 634 es decir, mas que en años anteriores. En las procesiones reinó el debido orden y compostura, no obstante que hubo más concurrencia que en otros años.

El Santo Monumento estuvo artístico y bien iluminado, su representación fue un cáliz con su hostia y un ángel sosteniéndolo; todo el ropaje era blanco. Este trabajo estuvo a cargo del joven Misael Ulloa, quien fue felicitado.

Otra cosa tuvimos de nuevo: fue el elegante vestido que estrenó San Juan; quien se interesó en esto fue el joven Adriano Arié Cascante, con la contribución de muchos vecinos, lo mismo que la señorita Luisa Gómez Soto y doña Luisa de Rojas, encargados del arreglo de las mujeres bíblicas, siete palabras y ángeles para la procesión del santo entierro. Esta procesión resultó hermosísima; veinte y seis angelitos vestidos de blanco escoltaban al santo sepulcro, lo mismo que a la Virgen de Soledad en el sábado santo. Estas dos procesiones y la del Resucitado fueron las más concurridas y todas en debido orden. El viernes santo predicó en el encuentro el Padre Antonio M^o Rojas y en el descendimiento un Padre Capuchino.

Muy digno de elogio es el empeño que se tomó nuestro digno Cura el Padre Cascante, por el esplendor de las ceremonias, lo mismo por el enorme trabajo en cuanto a las confesiones; el miércoles santo desde la mañana estuvo confesando hasta las once de la noche: que Dios bendiga su esfuerzo en bien de las almas.

E. R. G.

Abril 1º. de 1932.

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL.
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoidades y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.
En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

La casa propia

Juan Brasas trabajaba en la fábrica de mármoles de mi pueblo.

Hombre como aquel más furibundo enemigo de todo lo existente, no lo había en cien leguas a la redonda.

¿Que por qué era así? Porque la luz que flameaba en su cerebro—como él decía—y los libros y periódicos, su afición favorita, le habían puesto ante los ojos toda la realidad. Hubo un tiempo, cuando de mero aprendiz pulía con el asperón y el puntero los grandes tableros de mármol, en que pensaba que todo aquello tenía forzosamente que ser así, pero más tarde ya supo el que la propiedad era un robo; que el amo era un ladrón y que cuantos poseían bienes, los habían adquirido a costa de la sangre de los demás.

Juan dejaba correr estas doctrinas entre sus amigos y compañeros, y como estaba dotado de gran facilidad de palabra, y unía a esto la fama de hombre honrado y poco amigo de tabernas y garitos, en todos los alrededores se le escuchaba como a un enviado.

Yo lo oí en un mitin que se celebró en la plaza del pueblo. Predicaba la guerra, una guerra a muerte entre pobres y ricos, obreros y patronos... Había que incendiar el mundo por los cuatro costados, para que de sus cenizas brotara la nueva sociedad sin ricos ni propietarios. ¡Los propietarios! Contra éstos descargaba recios golpes y se desataba en injurias..

=Está demostrado que la propiedad es un robo=gritaba =y nadie que se precie de honrado puede, a cara descubierta, poseer nada propio.

ooo

El dueño de la fábrica tuvo una inspiración: pensó regalar cada año una casa a sus obreros.

Y como lo pensó, lo hizo. En el sitio más pintoresco del pueblo edificó la primera casita.

Seis habitaciones espaciosas, llenas de luz, con su corral y su huerta.

Había de corresponderle al obrero más antiguo de la fábrica.

Registrados los libros, el encarnizado enemigo de la propiedad tenía opción a ella: lle-

vaba veinticinco años de servicios.

Y una tarde, después de una gran fiesta, en presencia de las autoridades y los obreros, el dueño hizo entrega a Juan Brasas de la escritura de la casita.

ooo

Los labios de aquel hombre se cerraron para siempre.

La casa, aquella casita suya, propia, tan asoleada, tan blanca, tan limpia, con su corral y su huerto, transformaron su alma.

El era ya propietario...

Que hablaran otros contra la propiedad privada; que despotricaran contra él, si querían; pero que nadie se atreviera a poner las manos en su casa, ni arrancar una flor del huerto, porque él defendería lo suyo como un león.

La propiedad era ya una cosa legítima; el amo de la fábrica un caballero, y los propietarios... ¿qué habían de ser los propietarios, si él se contaba entre ellos?

Cuando los enemigos y compañeros de Juan pasaban por delante de la casa, decían sonriendo:

=¿No era éste el más furibundo enemigo de la propiedad privada?

Hugo Moreno

LA SANTA MISA

La misa es el sacrificio incruento instituido por Jesús, nuestro Salvador, cuando celebró la Santa Cena con sus doce Apóstoles en el Cenáculo de Jerusalén. En la Iglesia Católica, Apostólica y Romana es la misa, el eje central, por decirlo así, de todo el ritualismo y ceremonialismo, constituye el sacrificio del Nuevo Testamento, pues que en el Antiguo era simbolizado por los sacrificios de animales, que a su vez representaban el Gran sacrificio de la Cruz llevado a cabo por Jesucristo para la Redención del humano linaje.

Ya en el Antiguo Testamento la misa había sido profetizada por Malaquías, el último de los profetas menores, cuatrocientos años antes de Juan el Bautista, Precursor de Jesús, con las pala-

bras siguientes: «No está mi voluntad en vosotros, dice el Señor de los ejércitos, ni recibiré sacrificio alguno de vuestra mano, porque desde donde nace el sol, hasta donde se pone, grande es mi nombre entre las gentes, y en todo lugar se sacrifica y ofrece a mi nombre una ofrenda pura. (Malaquías 1, 10, 11.)

La misa se viene celebrando desde los tiempos apostólicos, a pesar de lo que dicen los protestantes con ese espíritu de contradicción que les caracteriza, dando a entender que la misa fue inventada por la Iglesia Católica, error gravísimo y pecaminoso; pues la primera misa la celebró Jesucristo en la Santa Cena, siendo El mismo el Sacerdote, sace rdote eterno que fue en vuelto el sagrado y puro cuer-



Sra. Helena Luisa de von Loewenthal Gambiny madre del artista austriaco M. von Loewenthal

A la muy distinguida señora doña Julia de Crespi, feliz mensajera de las sagradas enseñanzas del Divino Maestro, Omnipotente Señor Nuestro

Mi viejo escapulario

Bordáronte las manos de mi madre encantadora, Bendijote la diestra del Cura octogenario besáronte agotadas las cuentas del rosario los labios de mi madrecita. Y en la olvidada hora, en que mi alma triste, enferma y pecadora contempla tinta en sangre la Cruz del Calvario, te aprieto contra el pecho mi viejo escapulario, cual áncora de vida clemente y redentora.

Se borró la imagen de la celestial Madona, desapareció la áurea, la mística corona y sólo queda un resto del Santo Corazón; y así yo más te amo; tú llevas siempre impreso de mi adorada madre el reverente beso, que es canto y es aroma, plegaria y bendición.

Maximilian von Loewenthal

La casulla y el alba significan el vestido de loco, que le mandó a poner Herodes para burlarse de El.

El cirio pascual significa la resurrección del Señor, y los cinco granos de incienso; las cinco llagas que se le formaron en el cuerpo santísimo. Después de esta somera explicación de tantos simbolismos que encierra la santa misa vamos a explicar las partes que tiene.

En primer lugar está el ofertorio, u ofrecimiento del santo sacrificio a Dios, Jesucristo, ofreciéndose al Eterno Padre.

En segundo lugar, la consagración, el Sacerdote opera el milagro de convertir el pan y el vino, en el Cuerpo y Sangre de Ntro. Señor Jesucristo, y en tercer lugar, está la Comunión. A la Comunión, el Sacerdote consume la Sagrada Hostia y bebe el vino del cáliz.

En un tercer artículo vamos a tratar de la santa misa, bajo otros aspectos espirituales y para qué se celebra, etc, etc.

José Angel Lagos U.

YA ES COSA DISTINTA

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarras epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábricas. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

po del Señor Jesucristo.

El cambiar el misal del lado de la Epístola al lado del Evangelio significa que el Evangelio fue rechazado por los judíos y aceptado por los gentiles.

El misal vuelto hacia el medio del altar significa que la Iglesia se formó al principio de los gentiles y los primeros judíos que se convirtieron con la predicación de San Pablo y los Apóstoles del Señor. La hostia que se consagra es pan sin levadura, porque ese fué el pan que empleó el Señor en la Santa Cena, llamado también «pan ázimo».

El súplico que se amarra el Sacerdote a la cintura significa la cuerda que le pusieron los judíos cuando lo amarraron a la columna para azotarlo (a Jesús).

El manípulo significa la cuerda con que ataron las manos al Señor cuando lo apresaron.

La estola significa la cuerda que le amarraron al cuello.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

El Colegio de los Angeles

Viene de la 1a. página

todo era allí armonía, fiesta de la mente y del corazón.

Vino después un momento emocionante: en la sala de la Dirección esperaban su descubrimiento tres retratos: eran los de dos ciudadanos idos a mejor vida. La pluma de Plutarco fuera menester para hablar de ellos. En la amplia pared, por su orden así estaban: a la izquierda el del Lic. don Claudio González Rucavado; en el centro, el del Rvdo. Fray Angel Alvarez; a la derecha, el del Ing. don Luis N. Fournier. He aquí una trilogía de hombres ilustres. Dios no quiso en sus arcanos designios, que quienes habían sido colaboradores magníficos, y creadores también del Colegio, don Luis y don Claudio, vieran lo que están viendo nuestros ojos. Fray Angel nos lo ha dicho: Mira, se me fueron esos hombres admirables, como para decirme a mí: *esta no es obra de hombres; esta es obra de mi mano* y quedándose un momento pensativo, Fray Angel parece que reza porque Dios haya recompensado sus desvelos por el Colegio, que ellos quisieron como su misma casa.

Las fotografías son obra del artista señor Roa, y bien merece por ellas una calurosa felicitación.

Concluido este significativo acto, en el que estuvieron presentes los familiares de los ilustres y siempre recordados, don Claudio y don Luis, la concurrencia pasó a los amplios corredores de la parte alta del edificio, en donde fue amablemente servida con refrescos y confituras. Simpáticas señoritas y caballeros, se prodigaban en gentilezas y todo era alegría y deseos de quedar en el Colegio, acaso como el apóstol, cuando en la cima del Tabor le decía a su maestro, hagamos aquí tres tiendas...

La tarde por fin fue apa-

gándose; pero en cambio, seguía viva en cada uno de los asistentes, la luz de la gratitud, de la comprensión de lo que puede la fe en manos de gente de buena voluntad.

Notas Varias

Viene de la 1 página

La Casa de préstamos El Monte Blanco rematará el 16 del mes en curso las prendas de plazo vencido.

La Sociedad Cervecera ha sido convocada para una asamblea que se efectuará el domingo 17. En ella se elegirá la nueva Directiva.

La Aduana de Puntarenas sólo obtuvo una entrada en el mes de febrero próximo pasado de \$16,636.79. En cambio, en febrero del año anterior, la entrada fue de \$36,625.77.

Durante el mes anterior se extendieron pases oficiales en el Ferrocarril al Pacífico por valor de \$1.827.75.

Pronto ingresará al país, procedente de Bruselas, don Marco Tulio Salazar, quien se ha doctorado en esa capital en Ciencias Económicas y Sociales.

Ha sido nombrado Jefe de la Sección Geológica del Instituto Físico el Profesor don Pablo Schabelberger.

En Londres se han vendido en la última semana 4100 sacos de café de Costa Rica a un precio medio de 113 colones.

A 30, 35 y 40 colones se está pagando la fanega de café en Turrialba.

El aviador Mr. Shelton está ya al completar el número de 5 aeroplanos, con los cuales se propone establecer el tráfico aéreo en el país.

Hoy en el Estadio se verificará el segundo jue-

go de la serie "Michelin." Está dedicado a la Banda Militar de San José.

Se celebrará hoy con bastante esplendor la fiesta de San Caralampio en la parroquia de San Mateo.

En Santo Domingo se celebró anteayer una asamblea de productores de café. Hoy se repetirá en San Rafael de Heredia. Se trata de una asociación que procurará emanciparse de la tutela de compradores-exportadores, que especulan con grandes beneficios en detrimento de los cultivadores en pequeño.

275 acusaciones se han presentado contra los propietarios del negocio de ampliaciones fotográficas que se titulaba el "Píncel Español". Al huir del país los dueños del establecimiento aludido se llevaron unos 40.000 colones, según cálculos de la misma autoridad.

La Northern trata de suprimir algunos servicios más de trenes entre esta capital y Limón.

Los precios de mercado en la última semana han sido:

Dulce griego, de 6 libras, 38 colones el 100 de atados.

Arroz, primera, 27 y 28 colones el quintal. Segunda, 20 y 22.50 el quintal. Manteca, extranjera, lata de 40 libras, \$47.50. Criolla, 22

Maíz, fanega, 84 colones. Frijoles negros, \$6.50 cajuela. Color, clases corrientes, \$1.75 cuartillo. Azúcar, primera, 15 colones quintal. Segunda, 13.50.

Papas, boston, saco de 9 cajuelas, 18 colones. Blanca, 20.

Sal, \$7.50 quintal. Harina, 46 colones bulto de 2 quintales.

Café, molido, desde 40 cts. a un colón libra. En grano, desde 18 a 36 colones quintal.

Queso del país, 90 colones quintal.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

EXTERIOR

Con motivo de las elecciones, en Damasco han ocurrido varias colisiones, resultando varios muertos y numerosos heridos.

El ex Gobernador Alfred Smith ha declarado que aceptará la nominación del Partido Democrático de los Estados Unidos si se le propone la candidatura.

La Asamblea Española ha emitido una ley aplazando por un año la ejecución del decreto de confiscación de los bienes de los jesuitas, mientras se resuelven los reclamos de propiedad privada y otros obstáculos que han surgido al tratar de poner en práctica la draconiana ley.

En octubre próximo se efectuará la boda de la infanta Beatriz, hija del ex Rey Alfonso, con el Príncipe Alvaro de Orleans, quien actualmente hace sus estudios de Ingeniería en Zurich.

Un gran incendio destruyó en Sevilla la iglesia parroquial de San Juan, fundada en el Siglo VI. Fueron destruidas algunas imágenes del gran artista Montañés. La pérdida por tesoros artísticos no baja de un millón de dólares. Aunque el Gobierno dice que de la investigación hecha se deduce que fue casual la iniciación del fuego, se sospecha que el incendio ha sido obra de los radicales.

Hoy se practicarán en Alemania las elecciones presidenciales definitivas. Se presume que el triunfo será del Mariscal Hindenburg.

Todavía Lindbergh no ha recobrado a su primogénito. Su esperanza se basa en las negociaciones que se efectúan en Norfolk entre los intermediarios suyos y los de los secuestradores.

El Gobierno de Quito ha reuelto bombardear con aeroplanos el fuerte de Punta de Piedra de Guayaquil, que se encuentra en poder de los rebeldes últimamente.

Habiéndose descubierto en Chile un complot para derrocar el Gobierno, se ha declarado la ley marcial, verificándose numerosos arrestos.



Anunciar es vender

Novena del Santísimo Sacramento

El jueves 31 del pasado mes comenzó la Novena del Santísimo Sacramento, en la Capilla del Sagrario como todos los años, y así continuará todos los jueves hasta terminar con la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Imprenta

Precios económicos

Teléfono 3131 - Apartado III

Cartín